

Ministro de Corte Suprema aparta a titular del Senado brasileño



Brasilia, 5 dic (RHC-PL) El ministro del Supremo Tribunal Federal (STF), Marco Aurélio, aceptó una solicitud de amparo del partido Red Sustentabilidad (RED) y apartó de su cargo al presidente del Senado Federal brasileño, Renán Calheiros.

La decisión del letrado ocurrió solo horas después que RED presentara el reclamo, sustentado en el hecho que la propia Corte Suprema convirtió al líder parlamentario en reo de la justicia el pasado día primero, cuando admitió parcialmente una denuncia contra Calheiros por desvío de recursos públicos.

En su resolución, Marco Aurélio priva de sus derechos al hasta ahora titular de la Cámara alta, pero no del mandato de senador que le otorgaron los electores del estado de Alagoas.

A la separación de Calheiros le antecedió otra escalada de las tensiones entre los poderes Legislativo y Judicial, provocada por la aprobación en la Cámara de Diputados, por 450 votos a favor y uno en contra, de un proyecto de ley anticorrupción que tipifica el delito de abuso de autoridad por parte de jueces y fiscales.

El visto bueno dado a la iniciativa por los legisladores de la Cámara baja recibió inmediatas críticas de la presidenta del Supremo Tribunal Federal (STF), la ministra Carmen Lúcia, quien lamentó la decisión de incluir una enmienda que podría punir a miembros del Poder Judicial.

Por otro lado, el propio STF Corte comenzó el mes pasado a juzgar una acción interpuesta también por RED en mayo de este año, solicitando que declarara la imposibilidad de que los reos puedan ser parte de la línea sucesoria de la Presidencia de la República.

La separación de Calheiros, del gobernante Partido del Movimiento Democrático Brasileño (PMDB), concitó una inmediata reacción del líder del gobierno en el Congreso, Romeró Jucá, en el sentido que esto no afectaría la votación en segundo turno del nuevo régimen fiscal promovido por el presidente Michel Temer.

Según Jucá, un exministro de Temer obligado a dimitir tras difundirse una conversación en la que instaba a dar un golpe parlamentario a la presidenta constitucional Dilma Rousseff para detener la operación anticorrupción Lava Jato, recordó que hay un calendario pautado el cual deberá respetarse.

En reemplazo de Calheiros asumirá la presidencia del Senado el vice Jorge Viana, del Partido de los Trabajadores (PT), que es contrario a la Propuesta de Enmienda Constitucional (PEC 55) aprobada ya en primera lectura y que impone un severo ajuste fiscal al limitar los gastos públicos gubernamentales por 20 años.

Mientras, el líder de la minoría en esa Casa, Lindberg Farías (PT), anunció que pediría a Viana posponer la votación prevista para el próximo 13 de diciembre, pues ante la inestabilidad institucional existente en el país no hay un clima apropiado para votar la propuesta.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/114515-ministro-de-corte-suprema-aparta-a-titular-del-senado-brasileno>



Radio Habana Cuba